

Urge aplicación de las medidas aprobadas para sector agropecuario

Un análisis crítico sobre la aplicación de las medidas aprobadas por el Consejo de Ministros para incentivar la producción agropecuaria en el sector empresarial concitó un reciente intercambio en Granma.

Jorge Luis Tapia Fonseca, viceprimer ministro de la República de Cuba, encabezó el encuentro con cooperativistas y directivos, principalmente de la rama ganadera.

El también miembro del Comité Central del Partido señaló que las primeras medidas van a dinamizar las producciones agrícolas; requieren de un impacto inmediato y puntualizó que hay que chequear la comida y el agua del rebaño, indicadores que permiten más leche y carne.

Acotó que urge una respuesta eficaz en la empresa estatal socialista con el necesario cambio de mentalidad de sus dirigentes, quienes están responsabilizados de eliminar las trabas para lograr mayor eficiencia en un escenario complejo.

Convocó a sembrar e incrementar la producción de alimento animal y cultivar plantas proteicas, como la moringa,



thitonia, morera y otras de elevado valor nutricional, además de un buen manejo del rebaño, lo que no depende de la entrada del barco.

Reconoció que en Granma hay cantidad de tierra sembrada de moringa, y es un ejemplo, pero no están en la ganadería, ni en las vaquerías, ni en las unida-

des empresariales y básicas de producción cooperativa.

Durante el diálogo se profundizó en agilizar la contratación con la visita al productor, para asegurar la calidad en las relaciones de las bases productivas con la industria, como la Láctea y Cárnica, para aumentar las ventas de leche, carne y sus derivados.

Tapia Fonseca reflexionó en torno a que cuando más grandes son las dificultades, mayor debe ser también la iniciativa, la capacidad emprendedora, la búsqueda de alternativas locales y entrega cotidiana de los colectivos.

En la reunión, que presidieron, además, Federico Hernández Hernández, primer secretario del Partido en Granma, y Francisco Escribano Cruz, gobernador de la provincia, se informó que alrededor de 450 productores de aquí podrán comercializar o asumir para su autoconsumo la carne de ganado, al cumplir con el encargo estatal y no tener decrecimiento de la masa bovina.

JUAN FARRELL VILLA
Foto **LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA**

Comida en El Majá

Por **SARA SARIOL SOÑA**
Fotos **RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS**

Los esfuerzos de Media Luna para agenciarse su polo productivo fueron constatados por la máxima dirección del Partido y del Gobierno en Granma, como parte del sistemático programa de intercambio con los municipios que sucede al VIII Congreso del organismo político.

Alexánder López Soler mira a su alrededor y comienza a enunciar cuanto tiene plantado en su tierra: maíz, yuca, calabaza, melón, plátano...

Agrada ver tanto verdor, al menos ahora, porque antes de que él recibiera en usufructo aquella extensión de 65 hectáreas, el marabú campeaba por su respeto.

A fuerza de sudor y voluntad, y con la ayuda de 50 hombres, poco a poco fue deshaciéndose de la maleza, hará unos dos años. Cuando la faena llegó a término, aunque las tierras estaban roturadas, las lluvias malograron la siembra, pero ya las plantaciones se espigan en garantía de alimentación popular.

Fue Federico Hernández Hernández, primer secretario del Partido en Granma, quien, en reciente recorrido por esas áreas, sugirió el nombre: El Majá, en alusión al mote de la zona donde están enclavadas, y así probablemente trascienda lo que de hecho constituirá el polo productivo de Media Luna.

El costero municipio ahora no disponía de grandes extensiones compactas de cultivos varios, y ahora le está naciendo una organización productiva de ese alcance, con proyecciones de ampliarse, y con sostén en el Decreto Ley 358.

Ese cuerpo legal, como se conoce, regula la entrega de tierras estatales ociosas en concepto de usufructo gratuito por tiempo determinado a personas naturales, y por tiempo indeterminado a personas jurídicas, para que las exploten racional y sosteniblemente atendiendo a la aptitud de los suelos, y en función de la producción agropecuaria, cañera, forestal y de frutas.

López Soler ha abrazado esa apertura, con el mismo ímpetu con que dos décadas atrás se entregó al programa apícola.

De sus 400 colmenas, informó a la prensa, extrae como promedio anual de 30 a 35 toneladas de miel ecológica con destino a la exportación, aunque hay años en los que ha superado las 40.

La clave es simple y tan inmensa a la vez, como un receloso manejo de las colmenas y el cambio de reinas



La UEB Lácteos Media Luna ha asegurado estabilidad en el helado a partir del desnate de la leche

cuando así procede, con complemento de una zona polifloral, con predominio de soplillo y campanillas.

El Majá se ha convertido, es su nuevo y gran reto, en una empresa que demanda pura voluntad, porque como él mismo reconoce: "No es tan fácil, de sol a sol, y todos los días, ganarle el desafío a la tierra". Pero, para él y los trabajadores eventuales en quienes se apoya, la suerte está echada, y ya se aprecia el compromiso de que aquel pedazo de suelo, con nombre de reptil, se convierta en fuente segura de comida para el pueblo.

EL LÁCTEO TAMBIÉN SE ABRE CAMINO

En meses recientes, cuando la fábrica de helados de la capital granmense sufrió interrupciones y el déficit de la entrega la suplió Media Luna, no pocos bayameses coincidieron en valorar la calidad del producto enviado desde aquella costera localidad.

Responsable de esa positiva evaluación, es la persistencia del colectivo de la Unidad Empresarial de Base (UEB) que la Empresa de Productos Lácteos de la provincia tiene asentada allá, una productora que ha hecho de la búsqueda de ese indicador una constante, a base de alternativas que le permiten no solo elevar la calidad, sino sostener sus producciones aun con déficit de recursos.



Alexánder López se ha propuesto ser tan buen productor de viandas como apicultor

Reinaldo Ramírez Chacón, director de la entidad, asegura que por esta última razón los niveles de actividad solo rondan el 85 por ciento, sobre todo por la depresión en la elaboración del yogurt de soya (carencia del frijol importado), surtido que representa prácticamente el 70 por ciento de las elaboraciones totales.

Sin embargo, el colectivo ha centrado esfuerzos en la innovación, con la fabricación de una máquina para obtener pulpas y el desnate de la leche para sustituir la grasa vegetal en falta (también importada) que se requiere para el helado; la diversificación, con la introducción de cinco nuevos (barras de dulces, natillas, siropes, licores y cremas) de los 20 surtidos con que trabajan, y el encadenamiento con la Agricultura como base de importantes materias primas.

Insatisfacciones laten en el corazón de aquel colectivo, porque sabe que el pueblo precisa más volúmenes, pero hay una disposición de hacer, de inventar, lo cual lo llevó a crear un punto de venta que, estrenado el 15 de abril, en sus primeros 17 días captó ingresos en el orden de los 280 mil pesos.

Agilizar el proceso de contratación para insertarse en el mercado interno en divisa es hoy un objetivo de prioridad para la UEB, en aras de fortalecerse financieramente y seguir creciendo en la respuesta que la población espera de ella.